



**SEKRETARIAT DAERAH PROVINSI DAERAH KHUSUS
IBUKOTA JAKARTA**

Jakarta, 9 Desember 2019

Kepada

Yth. Para Kepala Perangkat Daerah/
Unit Kerja pada Perangkat Daerah
Provinsi Daerah Khusus Ibukota
Jakarta

di

Jakarta

SURAT EDARAN

NOMOR 87/SE/2019

TENTANG

**PENGARUSUTAMAAN TUJUAN PEMBANGUNAN BERKELANJUTAN/SUSTAINABLE
DEVELOPMENT GOALS DI LINGKUNGAN PEMERINTAH PROVINSI
DAERAH KHUSUS IBUKOTA JAKARTA**

Dalam rangka mempercepat pencapaian target Tujuan Pembangunan Berkelanjutan/Sustainable Development Goals (TPB/SDGs) perlu dilakukan upaya pengarusutamaan TPB/SDGs pada Perangkat Daerah/Unit Kerja pada Perangkat Daerah, dengan ini disampaikan hal sebagai berikut:

1. Para Kepala Perangkat Daerah/Unit Kerja pada Perangkat Daerah agar menjadi pionir dan pendorong bagi penerapan pola hidup berkelanjutan bagi seluruh pegawai dan pemangku kepentingan yang berada di bawah koordinasinya dengan mengacu pada pedoman sebagaimana tercantum dalam Lampiran yang merupakan bagian tidak terpisahkan dari Surat Edaran ini.
2. Melakukan langkah-langkah inovatif yang dapat mempercepat pelaksanaan pencapaian target TPB/SDGs.
3. Mengunggah hasil tindak lanjut pelaksanaan pengarusutamaan TPB/SDGs pada kanal media sosial yang dimiliki, agar dapat menjadi teladan bagi yang lain.
4. Melaporkan hasil pelaksanaan pengarusutamaan TPB/SDGs di lingkungan kerja masing-masing setiap bulan kepada Sekretariat SDGs Provinsi DKI Jakarta melalui email: sdgs@bapedadki.net.

Edaran ini untuk menjadi perhatian dan agar dilaksanakan dengan sebaik-baiknya dan penuh tanggung jawab.

Sekretaris Daerah Provinsi Daerah Khusus
Ibukota Jakarta,



Saefullah
NIP 196402111984031002

Tembusan:

1. Gubernur Daerah Khusus Ibukota Jakarta
2. Para Asisten Sekda Provinsi DKI Jakarta

Lampiran : Surat Edaran Sekretaris Daerah Provinsi
Daerah Khusus Ibukota Jakarta

Nomor 87/SE/2019

Tanggal 9 Desember 2019

PEDOMAN PENERAPAN POLA HIDUP BERKELANJUTAN

Level	Ruang Lingkup	Aktivitas
1	Hal Sederhana	<ul style="list-style-type: none">a. menghemat pemakaian listrik dengan menyalakan peralatan elektronik hanya pada saat digunakan;b. mematikan lampu apabila tidak dibutuhkan;c. menghentikan permintaan laporan bank yang menggunakan kertas dan membayar tagihan secara daring;d. melibatkan diri secara aktif dalam setiap inisiatif lokal dan nasional yang mendukung pembangunan berkelanjutan;e. membeli produk yang ramah lingkungan secara daring; danf. melaporkan praktik perundungan secara daring.
2	Rumah	<ul style="list-style-type: none">a. membiasakan mengeringkan rambut dan pakaian secara alami, daripada menggunakan mesin, serta mencuci pakaian dengan menggunakan mesin cuci dengan muatan yang penuh;b. menghemat penggunaan air pada saat mandi;c. mengurangi konsumsi daging, unggas dan ikan yang diproduksi dengan sumber daya yang tidak berkelanjutan;d. memproduksi kompos dari sisa makanan;e. mendaur ulang kertas, plastik, gelas dan aluminium untuk mengurangi sampah;f. membeli barang dengan kemasan yang ramah lingkungan;g. memasang ventilasi di jendela dan pintu untuk meningkatkan efisiensi energi; danh. Mengganti peralatan rumah tangga dengan peralatan yang lebih efisien (misalnya dengan memakai lampu LED).
3	Lingkungan Sekitar	<ul style="list-style-type: none">a. berbelanja produk lokal;b. berbelanja sesuai dengan kebutuhan;c. bersepeda, berjalan kaki atau menggunakan transportasi umum;d. menggunakan botol air atau gelas yang dapat diisi ulang;e. membawa tas belanja sendiri pada saat berbelanja;f. mengurangi penggunaan tisu;g. mendonasikan barang layak pakai dan tidak digunakan; danh. menggunakan hak pilih politik secara bijak.

Level	Ruang Lingkup	Aktivitas
4	Tempat Kerja	<ul style="list-style-type: none"> a. menggunakan sarana dan prasarana/teknologi yang efisien energi dan ramah lingkungan; b. mengurangi penggunaan kertas dan menggunakan kertas bekas; c. mengurangi penggunaan plastik sekali pakai untuk konsumsi rapat; d. menyumbangkan makanan kepada seseorang yang membutuhkan dan/atau meminta bantuan; e. menggunakan tempat sampah terpisah sesuai jenis sampah; f. menjadi mentor dan pembimbing bagi rekan yang lebih muda; g. tidak diskriminatif; h. mengampanyekan lingkungan kerja yang bebas dari kekerasan terhadap perempuan; i. mengambil langkah-langkah kreatif dan inovatif untuk mendorong keterlibatan aktif dari penerima layanan pada gerakan penerapan pola hidup berkelanjutan; j. bersepeda, berjalan kaki, atau menggunakan angkutan umum ke tempat kerja; k. mengampanyekan Tujuan Pembangunan Berkelanjutan melalui media sosial yang dikelola oleh Perangkat Daerah/Unit Kerja Perangkat Daerah dan Badan Usaha Milik Daerah; dan l. memilih unit/bidang dan pegawai teladan dalam menerapkan pola hidup berkelanjutan di lingkungan kerja masing-masing setiap bulan.

Sekretaris Daerah Provinsi Daerah Khusus
Ibukota Jakarta,



Saefullah

NIP 196402111984031002